



Schweizerischer Gemeindeverband
Association des Communes Suisses
Associazione dei Comuni Svizzeri
Associazion da las Vischnancas Svizras

Newsletter vom 18. Dezember 2020

Vergütung des Pflegematerials erfolgt wieder durch Krankenkassen

Die Krankenkassen müssen künftig die Kosten für Pflegematerial übernehmen. Dabei spielt es keine Rolle mehr, wer es wo verwendet. Nach dem Nationalrat hat auch der Ständerat der entsprechenden Anpassung des Krankenversicherungsgesetzes zugestimmt. Das Parlament führte den entscheidenden Richtungswechsel herbei, für den sich der Schweizerische Gemeindeverband (SGV) zusammen mit Partnern seit den Gerichtsurteilen zu den Pflegematerialien (2017) eingesetzt hatte. Damit werden Kantone und Gemeinden um schätzungsweise 65 Millionen Franken entlastet.

[Weitere Informationen](#)

Corona-Finanzhilfen für die familienergänzende Kinderbetreuung

Von den Corona-Finanzhilfen für die familienergänzende Kinderbetreuung sollen mehr Institutionen profitieren. Der Ständerat hat in der Wintersession einer entsprechenden Motion aus dem Nationalrat zugestimmt – anders als noch im September.

Der Bundesrat muss nun die Mitte September ausgelaufene Covid-19-Verordnung über familienergänzende Kinderbetreuung rückwirkend so anpassen, dass die Kitas in allen Kantonen gleichermassen unterstützt werden. Konkret sollen auch Institutionen berücksichtigt werden, die vom Kanton oder von der Gemeinde Subventionen erhalten oder von der öffentlichen Hand betrieben werden. Der SGV hatte sich [für dieses Anliegen](#) bereits im April 2020 stark gemacht.

[Weitere Informationen](#)

Systematische Verwendung der AHV-Nummer durch Behörden

Die AHV-Nummer darf künftig als Personenidentifikator verwendet werden. Behörden sollen systematisch auf die AHV-Nummer zurückgreifen können, um Personen zu identifizieren und die Verwaltungsarbeit effizienter zu machen. Das Parlament hat der entsprechenden Gesetzesvorlage in der Wintersession zugestimmt. Der SGV begrüsst den Entscheid des Parlaments. Mit der Verwendung der AHV-Nummer wird der Datenabgleich zwischen den unterschiedlichen Registern für die Gemeinden erleichtert.

[Weitere Informationen](#)

Zwischenstopp auf dem Weg zu einem rascheren Internet

Mit der Motion 20.3915 der Kommission für Verkehr und Fernmeldewesen des Nationalrats (KVF-N) stand in der Wintersession 2020 ein politisches Vorhaben zur Diskussion, welches das Prinzip einer qualitativ hochwertigen digitalen Grundversorgung stärken möchte. Dies mit einer flächendeckenden Erhöhung der Internet-Mindestgeschwindigkeit von 10 auf 80 Megabit pro Sekunde. Auch positive politische Vorhaben weisen neben Vorzügen auch Nachteile auf.

Vorliegend stellt sich vor allem die Frage nach der finanziellen und technischen Umsetzbarkeit. Durch solch strikten Vorgaben in der Grundversorgung wäre ein effizienter und wirtschaftlich sinnvoller Ausbau nicht möglich. Im Ständerat setzte sich letztlich eine nüchterne Sicht auf das euphorische Vorhaben durch. Mit klarer Mehrheit folgte die Kleine Kammer einem Sistierungsantrag. Dieser Zwischenstopp ist verbunden mit der Absicht, das an sich sehr gute Anliegen der Motion KVF-N mit der Standesinitiative des Kantons Tessin (16.306) in Einklang zu bringen. Diese beabsichtigt dasselbe, lässt in der Umsetzung aber mehr Spielraum.

[Weitere Informationen zur Motion «Erhöhung der Internet-Mindestgeschwindigkeit in der Grundversorgung auf 80 Megabit pro Sekunde»](#)

[Weitere Informationen zur Standesinitiative des Kantons Tessin «Gewährleistung eines landesweit dichten Hochbreitbandangebots»](#)

Neue Stellungnahme

Der SGV hat zur Vorlage «Mobilität und Raum 2050: Sachplan Verkehr, Teil Programm» Stellung genommen.

[Hier geht's zur Stellungnahme \(in Französisch\)](#)

Rückblick auf ein spezielles Jahr

Ein schwieriges, herausforderndes Jahr neigt sich dem Ende zu. Der SGV hat die Gemeinden in der Covid-19-Pandemie von Anfang an so gut wie möglich unterstützt. Ein Beispiel für den Bereich «Information» ist die Online-Corona-Plattform. Natürlich war der SGV ebenso in seinem Kernbereich, der politischen Arbeit aktiv.

[Erfahren Sie mehr dazu im Jahresrückblick in der «Schweizer Gemeinde»](#)

So wird die Politik in den Schweizer Gemeinden geprägt

Das nationale Gemeindemonitoring gibt einen Einblick in das Profil der Mitglieder der Schweizer Gemeindebehörden. Es zeigt auch, welche Veränderungen sich Milizpolitikerinnen und -politiker für ihr Amt wünschen.

[Hier geht's zum Artikel in der «Schweizer Gemeinde»](#)

«Livemessen werden auch in Zukunft ein Bedürfnis sein»

Die Suisse Public 2020 wurde aufgrund der Coronapandemie um ein Jahr in den Juni 2021 verschoben. Messeleiter Christoph Lanz erläutert, wie die Fachmesse im nächsten Jahr sicher und erfolgreich durchgeführt werden kann.

[Hier geht's zum Interview in der «Schweizer Gemeinde»](#)

«Persönlichkeiten bringen einer Gemeinde Perspektiven»

Mit dem Ausscheiden von Urs Hofmann aus dem Regierungsrat des Kantons Aargau geht eine lange und erfolgreiche Politikerkarriere zu Ende. Die Aargauer Gemeinden verlieren einen grossen Fürsprecher und konstruktiven Kritiker.

[Hier geht's zum Artikel in der «Schweizer Gemeinde»](#)

Naturgefahrensicher bauen: Darauf kommt es an

Die Gebäudeschäden aufgrund von Überschwemmung, Hagel, Sturm und anderen Naturgefahren nehmen zu. Dabei ist die Bauweise Hauptproblem und Lösungsansatz zugleich: die wichtigsten Normen und Planungshilfen im Überblick.

[Hier geht's zum Artikel in der «Schweizer Gemeinde»](#)

Wir wünschen Ihnen frohe Festtage!

Die Geschäftsstelle des SGV ist ab 24. Dezember bis und mit Freitag, 1. Januar, geschlossen. Das Team des SGV bedankt sich herzlich für die gute Zusammenarbeit in diesem besonderen, herausfordernden Jahr und wünscht Ihnen frohe Festtage und einen guten Rutsch in ein hoffentlich gutes neues Jahr.

Veranstaltungen

27.08.2020 - 04.06.2021

[**CAS Alterspolitik**](#)

20.01.2021 (ab 09:00 Uhr)

[**Schulthess Forum Öffentliches Personalrecht**](#)

28.01.2021 (ab 09:30 Uhr)

[**Coronavirus und Gesundheitsförderung: Erkenntnisse für die Zukunft**](#)

04.02.2021 (ab 09:15 Uhr)

[**Beteiligung betroffener Personen in der Armutsprävention und -bekämpfung**](#)

02.03.2021 (ab 09:15 Uhr)

[**Naturnah, vielfältig, verbindend – Landschaften für mehr Lebensqualität**](#)

09.03.2021 (ab 09:00 Uhr)

[**Sportanlagen erfolgreich betreiben**](#)

23.03.2021 - 24.11.2021

Naturnahe und effiziente Grünflächenpflege

07.04.2021 (ab 09:00 Uhr)

Öffentliche Beschaffung nachhaltig und rechtskonform gestalten

13.04.2021 (ab 09:15 Uhr)

Wärmeverbund als nachhaltige Alternative

14.04.2021 (ab 18:00 Uhr)

Informationsveranstaltung zum CAS Führung öffentliche Verwaltung und NPO

23.04.2021 - 17.12.2021

CAS Kommunale Infrastruktur

05.05.2021 (ab 16:00 Uhr)

Schulen & Kindergärten ökologisch und gesund bauen und sanieren

18.05.2021

Naturnahe Grünflächenpflege im Siedlungsraum

01.06.2021 (ab 08:30 Uhr)

Seminar «Verwaltungsrat in staatlich beherrschten Unternehmen»

03.06.2021 (ab 09:15 Uhr)

Elektromobilität in der Gemeinde fördern – mit System

08.06.2021 - 11.06.2021

Suisse Public 2021

08.06.2021 - 27.10.2021

Gewässerwart – Pflege und Unterhalt

15.06.2021 - 21.09.2021 (ab 09:00 Uhr)

Revitalisierung von Fliessgewässern – Grundlagen für die Planung